

Crée en moi un coeur pur

Psaume 51 - Deuxième partie

Sermon du 28 Mai 2023

Pasteur Chris Sicks

Nous étions entrain de parcourir une série de sermons intitulée : “Comment les Psaumes nous enseignent à prier”.

La semaine dernière, nous avons commencé à étudier le Psaume 51.

Je lirai le psaume en entier ce soir, mais nous concentrerons le sermon d’aujourd’hui sur la seconde moitié.

Écoutez maintenant la Parole du Seigneur, du Psaume 51.

Au chef des chantres.

Un Psaume de David.

Lorsque Nathan, le prophète, vint à lui, après que David fut allé vers Bath Schéba.

1 O Dieu! aie pitié de moi

dans ta bonté;

Selon ta grande miséricorde,

efface mes transgressions;

2 Lave-moi complètement de mon iniquité,

Et purifie-moi de mon péché.

3 Car je reconnais mes transgressions,

Et mon péché est constamment devant moi.

4 J'ai péché contre toi seul,

Et j'ai fait ce qui est mal à tes yeux,

En sorte que tu seras juste dans ta sentence,

Sans reproche dans ton jugement.

5 Voici, je suis né dans l'iniquité,

Et ma mère m'a conçu dans le péché.

6 Mais tu veux que la vérité soit au fond du coeur:

Fais donc pénétrer la sagesse au dedans de moi!

7 Purifie-moi avec l'hysope, et je serai pur;

Lave-moi, et je serai plus blanc que la neige.

8 Annonce-moi l'allégresse et la joie,

Et les os que tu as brisés se réjouiront.

9 Détourne ton regard de mes péchés,

Efface toutes mes iniquités.

10 O Dieu! crée en moi un coeur pur,

Renouvelle en moi un esprit bien disposé.

11 Ne me rejette pas loin de ta face,

Ne me retire pas ton esprit saint.

12 Rends-moi la joie de ton salut,
Et qu'un esprit de bonne volonté me soutienne!

13 J'enseignerai tes voies à ceux qui les transgressent,
Et les pécheurs reviendront à toi.

14 O Dieu, Dieu de mon salut!
délivre-moi du sang versé,
Et ma langue célébrera ta miséricorde.

15 Seigneur! ouvre mes lèvres,
Et ma bouche publiera ta louange.

16 Si tu eusses voulu des sacrifices, je t'en aurais offert;
Mais tu ne prends point plaisir aux holocaustes.

17 Les sacrifices qui sont agréables à Dieu,
c'est un esprit brisé:
O Dieu! tu ne dédaignes pas un coeur brisé et contrit.

18 Répands par ta grâce tes bienfaits sur Sion,
Bâties les murs de Jérusalem!

19 Alors tu agréeras des sacrifices de justice,
Des holocaustes et des victimes tout entières;
Alors on offrira des taureaux sur ton autel.

Ensemble, nous lisons Esaïe 40:8:

8. L'herbe sèche, la fleur tombe; Mais la parole de notre Dieu subsiste éternellement.

Veillez prier avec moi S'il-vous-plait

Père céleste, merci de nous avoir appris à prier à travers des psaumes comme celui-ci.

Aide-nous à faire confiance et à croire que tu entends chaque mot que nous prions au nom de ton fils bien-aimé Jésus.

Pour notre bien et votre gloire, amen.

La semaine dernière, nous avons entendu parler de 2 Samuel 11 au sujet des péchés d'adultère et de meurtre de David.

David a écrit le Psaume 51 comme sa prière de repentance.

David voulait que sa relation avec Dieu soit réparée.

Mais David avait aussi une relation endommagée avec lui-même.

Le pardon de ses péchés passés n'était pas suffisant, car David pécherait sûrement à nouveau.

David sait qu'il a besoin d'être changé à l'intérieur pour que son comportement extérieur change.

La sanctification est le sujet de la seconde moitié du Psaume 51.

La première mi-temps portait sur la justification.

J'expliquerai ce que signifient ces termes, après avoir relu les versets 7-9:

7 Purifie-moi avec l'hysope, et je serai pur;

Lave-moi, et je serai plus blanc que la neige.

8 Annonce-moi l'allégresse et la joie,

Et les os que tu as brisés se réjouiront.

9 Détourne ton regard de mes péchés,

Efface toutes mes iniquités."

David demande à Dieu la justification dans ces versets.

La justification est un terme juridique.

Imaginez que vous êtes accusé d'un crime et amené dans la salle d'audience.

Le gouvernement vous croit coupable.

Mais si le juge annonce que vous n'êtes « pas coupable », il rend une décision légale que vous êtes innocent.

Vous êtes justifié aux yeux du gouvernement.

David savait qu'il était coupable d'un grand péché.

Il ne peut pas changer le passé, néanmoins David demande à Dieu le juge de le déclarer innocent.

Pour que cela se produise, Dieu doit laver la culpabilité et la honte de David.

La semaine dernière, j'ai partagé que l'hysope était la plante utilisée pour répandre et asperger le sang en signe de pardon et de la protection de Dieu.

Lorsque David a demandé à Dieu de le purifier avec de l'hysope, il a demandé une victime de remplacement.

David a demandé à Dieu de pardonner ses terribles péchés par le sang d'un autre.

Regardez cette photo s'il vous plait.

Jésus est d'un côté, sans aucun péché.

Il est le seul être humain qui ait jamais vécu sans pécher une seule fois.

Je suis de l'autre côté, taché de rouge par mon péché.

La tache du péché affecte tout ce que nous faisons et nous sépare de Dieu.

Mais Jésus était prêt à subir le châtement qui devrait être le nôtre, afin que nous puissions être pardonnés.

Par la foi en la vie, la mort et la résurrection de Jésus, nous pouvons être déclarés innocents devant la cour céleste.

Lorsque notre péché et notre honte sont transférés sur Jésus, sa sainteté et son honneur nous sont transférés.

Nous recevons le don de la justification.

L'apôtre Jean l'a décrit ainsi dans 1 Jean 1:9.

9 "Si nous confessons nos péchés, il est fidèle et juste pour nous les pardonner, et pour nous purifier de toute iniquité."

La justification par la foi est un don du Saint-Esprit, quelque chose que nous ne pouvons pas gagner par nos propres efforts.

La sanctification est le processus par lequel Dieu nous rend plus saints dans nos pensées, nos paroles et nos actes.

Nous participons à notre sanctification, mais c'est Dieu qui nous façonne en un nouveau peuple.

Regardez à nouveau avec moi les versets 10-12, où David demande la sanctification.

10 O Dieu! crée en moi un coeur pur,

Renouvelle en moi un esprit bien disposé.

11 Ne me rejette pas loin de ta face,

Ne me retire pas ton esprit saint.

12 Rends-moi la joie de ton salut,

Et qu'un esprit de bonne volonté me soutienne!

Remarquez que David demande à Dieu de faire ces choses pour lui.

"Créer" est le mot hébreu "bārā".

Ce mot décrit des choses que seul Dieu peut faire.

Le même verbe se trouve dans Genèse chapitre 1, où Dieu créa la terre et les mers, la lune et les étoiles.

Le cœur de David a besoin de plus que d'une réparation.

David sait qu'il est faible et tenté par le péché.

Il a besoin que Dieu lui donne un "esprit ferme" qui résistera au péché.

David a besoin de renaître, avec un nouveau cœur, pour pouvoir vivre de nouvelles façons.

L'apôtre Paul décrit cette renaissance dans Éphésiens 2 versets 1, 4 et 5 :

« 1 Vous étiez morts par vos offenses et par vos péchés

4 Mais Dieu, qui est riche en miséricorde, à cause du grand amour dont il nous a aimés,

5 nous qui étions morts par nos offenses, nous a rendus à la vie avec Christ

c'est par grâce que vous êtes sauvés..."

Par la foi en Christ, n'importe qui peut être sauvé, justifié et ressuscité spirituellement.

Votre nom est changé en "enfant de Dieu" et vous devenez un citoyen du Royaume de Dieu.

Alors Dieu vous aide à commencer à vivre comme un enfant de Dieu.

Paul décrit le lien entre l'identité et la pratique dans Éphésiens 2:8-10.

8 "Car c'est par la grâce que vous êtes sauvés, par le moyen de la foi.

Et cela ne vient pas de vous, c'est le don de Dieu.

9 Ce n'est point par les oeuvres, afin que personne ne se glorifie.

10 Car nous sommes son ouvrage,

ayant été créés en Jésus Christ pour de bonnes oeuvres, que Dieu a préparées d'avance, afin que nous les pratiquions."

Dieu a appelé à faire du bon travail, à poursuivre notre sanctification et à marcher selon l'Esprit.

Notre bon travail ne peut pas gagner l'amour de Dieu, mais d'autres personnes peuvent voir les effets de la sanctification dans nos vies.

Mon amie Cindy est récemment allée rendre visite à sa mère en Chine.

La mère de Cindy est atteinte de la maladie d'Alzheimer, elle perd donc la mémoire.

Elle ne pouvait même pas reconnaître sa fille Cindy lorsqu'elle est arrivée en Chine pour lui rendre visite.

Puis la mère de Cindy l'a regardée et a dit :

"Tu ressembles à mon plus jeune enfant, mais tu sembles différent.

Tu es beaucoup plus patient que mon plus jeune enfant ne l'a jamais été."

Cindy a expliqué à sa mère qu'elle était cette même fille.

Mais sa mère pouvait voir le résultat de la sanctification à l'œuvre dans la vie de Cindy.

L'une des erreurs les plus courantes dans le christianisme est d'inverser l'ordre de la justification et de la sanctification.

Je comprends pourquoi cela arrive.

Il est logique pour nous que nous devons d'abord rechercher la sanctification.

Nous savons que Dieu nous jugera pour notre comportement, alors nous voulons bien performer.

Nous pensons que notre sainteté progressive amènera un jour Dieu à déclarer notre innocence.

Mais David n'y croit pas.

Des centaines d'années avant la naissance de Jésus le Sauveur, David savait qu'il ne pouvait être justifié que par le sacrifice d'un autre.

Regardez le Psaume 51 verset 14 :

14 O Dieu, Dieu de mon salut!

délivre-moi du sang versé,

Et ma langue célébrera ta miséricorde.”

La seule façon pour Dieu de pardonner à David d’avoir versé le sang d’Urie était par le sang versé d’un substitut.

Dieu ne nous demande pas de payer pour nos péchés, car nous ne le pouvons pas.

David a compris que Dieu fournira l’Agneau pour le sacrifice.

Dieu nous demande de fournir nos cœurs brisés et notre repentance.

Nous le voyons au verset 17 :

17 Les sacrifices qui sont agréables à Dieu,

c'est un esprit brisé:

O Dieu! tu ne dédaignes pas un coeur brisé et contrit.”

Je me souviens avoir parlé à un bon ami à moi, dont le cœur était brisé par ses échecs.

Il était déprimé, plein de regrets et de honte.

Parce qu’il se sentait si brisé, il se demandait si Dieu le mépriserait et le rejetterait.

J’ai dit non, il est impossible à Dieu de rejeter l’un de ses enfants.

J’ai dit à mon ami :

“Cet endroit brisé est OÙ vous êtes.

Ce n’est pas QUI vous êtes.”

Satan veut que nous pensions que lorsque nous péchons, nous sommes mauvais.

Oui, le péché est mauvais et nous faisons de mauvais choix.

Mais nous SOMMES des saints - c’est qui nous sommes.

Nous sommes saints et innocents aux yeux de Dieu.

Écoutez comment Paul décrit les chrétiens dans 1 Corinthiens 1:2-3.

2 « à l’Église de Dieu qui est à Corinthe, à ceux qui ont été sanctifiés en Jésus Christ,

appelés à être saints, et à tous ceux qui invoquent en quelque lieu que ce soit le nom de notre Seigneur Jésus Christ, leur Seigneur et le nôtre:

3 que la grâce et la paix vous soient données de la part de Dieu notre Père et du Seigneur Jésus Christ!”

Paul qualifie les chrétiens de Corinthe de saints.

Le mot grec signifie “les saints”.

Il se réfère à tous ceux qui ont reçu une justification et déclaré innocent.

Mais Paul n’est pas un imbécile.

Paul sait que ces justes ont continué à pécher, c’est pourquoi il leur a écrit cette lettre !

Écoutez 1 Corinthiens 6:18-20.

18 « Fuyez l’impudicité.

Quelque autre péché qu’un homme commette, ce péché est hors du corps;

mais celui qui se livre à l’impudicité pèche contre son propre corps.

19 Ne savez-vous pas que votre corps est le temple du Saint Esprit qui est en vous, que vous avez reçu de Dieu,

et que vous ne vous appartenez point à vous-mêmes?

20 Car vous avez été rachetés à un grand prix.

Glorifiez donc Dieu dans votre corps et dans votre esprit, qui appartiennent à Dieu.”

Paul a écrit ces mots aux mêmes personnes qu’il a appelées “saints”.

Paul encourage les saints justifiés de Corinthe à marcher dans la sainteté - à rechercher la sanctification.

Mes amis, aux yeux de Dieu, nous ne sommes pas des pécheurs qui font parfois le bien.

Nous sommes des saints qui pèchent parfois.

Nous sommes enfants de Dieu, par la foi en l’œuvre achevée de Christ.

La joie et la paix de ce fait irréversible nous donnent l’espoir de continuer à combattre le pouvoir du péché dans nos vies.

Laissez-moi vous parler de cet homme, No Kum-sok 노금석.

No était lieutenant dans l’armée de l’air nord-coréenne pendant la guerre de Corée.

En 1953, il a fait voler son avion de chasse vers une base de l’armée de l’air américaine en Corée du Sud et a demandé l’asile politique.

Les États-Unis acceptèrent sa reddition et l’interviewèrent.

Ensuite, ils lui ont donné un nouveau nom et une nouvelle identité.

Il a été autorisé à vivre aux États-Unis et à devenir citoyen américain.

Lorsque vous décidez de suivre Jésus, votre expérience est un peu comme ça.

Vous devenez un citoyen du Royaume de Dieu, mais il faut du temps pour assimiler les valeurs et les pratiques de votre nouveau foyer.

Lorsque No a changé de royaume, certaines choses extérieures ont changé dans sa vie.

Il a changé son nom pour Kenneth Rowe.

Il a déménagé en Floride et y a vécu avec sa femme et ses enfants, jusqu’à sa mort en décembre dernier.

Mais intérieurement, No n’a pas changé immédiatement lorsqu’il est venu en Amérique.

Il n’a pas immédiatement commencé à penser et à agir comme un homme qui vivait dans une société démocratique libre.

Changer notre état d’esprit et nos habitudes ne peut se faire qu’avec le temps.

Heureusement, Dieu est patient et engagé dans l’œuvre de sanctification dans nos vies.

Il nous aide à apprendre à vivre selon notre nouvelle identité d’enfants de Dieu.

Permettez-moi de résumer ce que nous avons vu aujourd’hui, puis nous prions.

Sur la croix, notre péché et notre honte ont été transférés à Jésus.

Et Jésus nous a transféré sa justice.

Nous avons reçu l’enregistrement de Christ d’obéissance à la loi de Dieu, et le Père nous a déclarés justifiés et innocents.

En d’autres termes, nous sommes des saints, qui continuons aussi à pécher.

Mais nous avons le Saint-Esprit demeurant dans nos cœurs.

Lorsque nous marchons selon l’Esprit, nous apprenons à dire non à la tentation et à dire oui à la sainteté.

La sanctification est le don de Dieu à ses enfants, que nous sommes bénis de recevoir avec gratitude et espérance.

Prions ensemble maintenant.

Père céleste, merci d’entendre nos prières.

Nous n’obéissons pas à tes commandements tous les jours.

Mais tu accueilles nos prières et tu nous bénis parce que nous ne venons pas à toi avec notre bilan honteux.

Nous avons donné notre honte et notre échec à Jésus.

Et il nous a donné son honneur et sa sainteté.

Merci pour la justification que nous recevons en Christ.

Merci pour le Saint-Esprit, qui nous aide à vivre comme des saints.

Rends-nous plus semblables à Jésus, s'il te plaît.

Nous prions ceci en son nom, amen.

 One Voice Fellowship